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[158] neu gesetzt, Schlagwörter/Keywords redaktionell ergänzt, Résumé neu, dieses Heft S. 157.

Zusammenfassung (Operative Medizin in Entwicklungsländern – Exotik oder Lernbeispiel) Die realisti-
sche Schilderung der Situation operativer Medizin in tropischen Entwicklungsländern macht die Inkompatibilität 
importierter (Industrieland-)Schulmedizin mit den Bedürfnissen der Bevölkerungsmehrheiten in Entwicklungs-
ländern deutlich. Eine ansatzweise Neukonzipierung des operativen Fachgebietes – welche aufgrund des tansa-
nischen Erfahrungshintergrunds – basisorientiert ist und im soziokulturellen sowie technologischen Bereich eine 
Anpassung anstrebt, stellt das landläufige Eigenverständnis des Mediziners infrage und regt zu kritischer Betrach-
tung unserer apparativ überdimensionierten Industrielandmedizin an.
Schlagwörter Chirurgie – angepasste Technologie – technischer Transfer – Entwicklungsland – Selbstreflexion 
– Tansania 

Summary (Surgery in Developing Countries—Exotics or Learning Field) A realistic report about the situation 
of operative medicine in tropical developing countries makes the incompatibility of imported „school-medicine“ 
and the real needs of the major part of Third World populations evident. The approach for a new concept of op-
erative medicine is²due to the specific Tanzanian experience²orientated to the periphery and adapted to the 
sociocultural and technological condition. It puts into question the usual self-understanding of our medical doctors, 
and it stimulates a critical reflection on the technologically over-dimensioned medical system of industrialized 
countries.
Keywords surgery – technological transfer – development – critical self-reflection – appropriate technologies – 
Tanzania 
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